



PUEBLO O MULTINACIONALES

EL M-19 LLAMA A LUCHAR



\$2.500 es el salario promedio de los trabajadores. El 70% de los asalariados trabajan en la informalidad, en negro o con convenios irregulares. 14 millones de pobres en el país. Los indigentes son cada vez más y ascienden a 5.327.952 argentinos. En Argentina, donde se producen alimentos para más del doble de su población, en silencio las multinacionales y los políticos títeres nos matan:

Cerca de 9 millones de niños pasan hambre. Más de 2 millones de niños no tienen agua corriente ni cloacas en sus casas.

En el 53% de los hogares hay chicos que no cubren la porción mínima de alimentos diarios.

Casi 750.000 niños (entre 5 y 18 años) sin asistencia a establecimientos educativos.

26 chicos muertos por día, 14 de esas muertes se consideran evitables. Lo que sería más de 5.000 muertes anuales por razones que se podían

haber detenido.

Utilidades en el primer semestre del año: Mientras el pueblo sufre innumerables calamidades, podemos ver que las multinacionales amasan fortunas. En el tercer trimestre las 10 empresas más importantes del país ganaron –robaron–:

	Empresa ▼	Ganancia ene-sep 2011	Var. vs ene-sep 2010
1	YPF	\$ 4.506.000.000	-4,63%
2	Tenaris	\$ 4.270.896.460	21,22%
3	Telecom	\$ 1.818.000.000	39%
4	Petrobras	\$ 792.000.000	44%
5	Molinos	\$ 289.358.000	-2,69%
6	Grupo Clarín	\$ 438.373.472	15,03%
7	Banco Patagonia	\$ 391.890.000	20,7%
8	Banco Macro	\$ 829.668.000	12,73%
9	Aluar	\$ 568.620.432	16%
10	Alpargatas	\$ 19.196.794	44,3%

Fuente: informe de los balances públicos de grandes empresas presentados en la Bolsa de Comercio de Buenos Aires, que incluyen resultados del 1 de enero al 30 de septiembre de 2011

NUESTRA ACTITUD FRENTE AL GOBIERNO REELECTO

EL M-19 LLAMA A LUCHAR

“No se puede pasar por alto el liderazgo de Estados Unidos a nivel global” (Cristina Fernández de Kirchner)

En el último G-20 el Gobierno de Cristina Kirchner planteó la necesidad de un “capitalismo en serio”, al tiempo que expresaba claras señales de “buena voluntad” al imperialismo norteamericano. Este trazado fue precedido, luego del triunfo electoral del 23 de octubre, por un llamado a la “unidad nacional” y a la “profundización del modelo”.

En consideración al escenario político presente, el M-19 resuelve y sostiene su actitud frente al gobierno:

1- El Gobierno Nacional, el Frente para la Victoria y la mayoría de los candidatos del oficialismo electos el pasado 23 de octubre representan los intereses de la burguesía monopolista. La nueva etapa indica que los títeres del capital financiero que asumirán o renovarán sus lugares en diferentes cargos del parlamento y el Gobierno, buscarán implementar con mayor voracidad los planes de las multinacionales para nuestro país, cuya punta de lanza será el ajuste a amplios sectores de nuestro pueblo y la aplicación de una política de mayor concentración de las riquezas. El consenso obtenido por un amplio margen en los resultados va reafirmando la prepotencia con la que el Gobierno golpeará los intereses de nuestro pueblo y a sus luchas.

2- El Kirchnerismo, bajo los slogans

de la “Unidad Nacional”, el “capitalismo en serio” y la “soberanía” buscará dividir la resistencia popular, sofocar los focos de lucha y aplacar con engaños al pueblo. Sin embargo, el M-19 sostiene que la demagogia K no sostendrá por mucho tiempo el dique de contención impuesto a la clase trabajadora y a las masas



populares, dique que será destruido paulatinamente, antesala del próximo auge de masas. 3- El Gobierno supo despertar nuevas esperanzas en importantes sectores del pueblo, circunstancialmente engañados en las esperanzas de que se solucionen los graves problemas del país. Los revolucionarios debemos desarrollar una intensa prédica educativa para mostrar los verdaderos intereses del Gobierno Nacional, señalar con claridad a los enemigos del pueblo y marcar que la única solución real reside en la lucha por la derrota a las multinacionales y sus títeres.

Con total independencia frente al Gobierno, hay que desenmascarar los engaños que se esconden detrás de discursos “progresistas” e incluso “patrióticos”; reafirmando que no hay posibilidades de terminar con la explotación, el hambre y la entrega nacional sin salirse de los marcos del

capitalismo, que siempre es destructivo y opresor; alentando, organizando e impulsando la movilización y la lucha de la clase obrera, los trabajadores en general y el pueblo.

Si bien consideramos, y es un hecho, que los graves problemas de nuestro pueblo se resolverán

definitivamente cuando los trabajadores derrotemos a las multinacionales usureras y a sus títeres, con la revolución y el socialismo -para terminar con la explotación del hombre por el hombre y la opresión

nacional-, también es preciso dotar a las masas populares de una plataforma para pelear por mejores condiciones de vida, que parta de la necesidades concretas de nuestra gente. Por ello, el M-19, desarrollará en dos frentes principales su plan de acción político revolucionario, ambos tendientes a multiplicar la lucha popular antimonopólica y la acumulación de fuerzas en sentido de la revolución y el socialismo: por un lado, desde la acción político revolucionaria independiente y por otro, llamando al conjunto del pueblo y los trabajadores a luchar desde todos los frentes sociales, sindicales, territoriales, ambientalistas y culturales contra la avanzada del Gobierno de los monopolios.

**¡JUNTO AL PUEBLO PARA ENFRENTAR EL AJUSTE!
¡DE PIE PARA VENCER EL PLAN DE LOS MONOPOLIOS!**

HACIA EL PRIMER ANIVERSARIO DEL M-19

“...debemos responder a la agresión con la fuerza y el poder”. (Comandante Néstor Cerpa Cartolini).

En algún lugar de la Argentina, hace casi un año, nació el M-19. El camino recorrido nos lleva a una serie de reflexiones que queremos compartir con nuestro pueblo y con todos aquellos hombres y mujeres que participan activamente en la construcción del porvenir para la clase trabajadora y nuestra Patria.

1- Una nueva página de rebeldía e insurgencia se abrió en aquel primer Congreso que sentó las bases del proyecto político de nuestro Partido, asumiendo las hermosas tradiciones revolucionarias de nuestra Patria sintetizadas en nuestro General Don José de San Martín y la herencia política de nuestra referencia histórica: el PRT-ERP. Reafirmando una absoluta lealtad a la estrategia política que nos precede históricamente hemos transitado la consolidación de una senda que se construye cada día desde las fábricas, los talleres, los territorios, los establecimientos educativos, en el corazón del pueblo.

2- El Primer Congreso del M-19 se alzó para seguir escribiendo historia, con inspiración creadora y audacia, continuadora de las certeras enseñanzas de nuestro Comandante Mario Roberto Santucho, siempre bajo la luz del marxismo leninismo. A más de 35 años de su caída en combate asumimos la plena vigencia de su ideario y juramos transitar la senda más difícil, pero la única que consideramos genuinamente revolucionaria. Lejos de las políticas de “legalización”, las teorías de la muerte del proyecto histórico o de los que se emborrachan con las supuestas bondades de la democracia burguesa y sus

libertades, decidimos cerrar viejas páginas de tiempos infelices para organizar la fuerza política revolucionaria, independiente, que haga frente a los enemigos del pueblo, a las multinacionales y a todos sus títeres.

3- El M-19 sigue avanzado, para ser vanguardia revolucionaria de la clase trabajadora y el conjunto de clases populares que sufren la usura y la explotación de las transnacionales. Reafirmamos que en Argentina el capitalismo y su mejor forma de dominación: la democracia burguesa, sólo han traído pobreza, hambre y mayores niveles de explotación. Por ello no aceptamos ninguna “legalidad” que nos otorguen los verdugos de los trabajadores, los pobres de la ciudad y el campo. Nuestra única legalidad es la que nos otorga nuestro pueblo, del que somos parte en sus sufrimientos, padecimientos y vivencias cotidianas.

4- Desde el seno del pueblo, el M-19 debe continuar avanzando y creciendo, sumando hombres y mujeres a sus filas. Al decir de nuestro Comandante Santucho: “...tienen también enorme responsabilidad los elementos de vanguardia del proletariado, cuya conciencia, fidelidad a la causa y firme determinación serán decisivos en la construcción del Partido que necesitamos... la disposición de los elementos de vanguardia a organizarse por su propia cuenta es vital para conseguir rápidos avances en la multiplicación de nuestras fuerzas revolucionarias. Cada obrero de vanguardia, cada revolucionario de origen no proletario, cada nuevo compañero que se ligue a nuestra

organización, tiene la responsabilidad de aportar lo máximo de sí en su rápida integración y en la construcción de las células de su frente fabril o de su zona.”

5- A casi un año de nuestro primer Congreso Fundacional, reafirmamos que hablar sinceramente de cambios es hablar de revolución y socialismo. Para ello es preciso avanzar hacia la conquista del Poder para todo el pueblo oprimido. Desde su accionar político revolucionario el M-19 acumula en este sentido, uniendo a los hombres y mujeres que comparten la empresa emancipadora para lograr los gloriosos sueños colectivos de la definitiva liberación nacional y el socialismo, de la felicidad y el bienestar pleno.

¡VIVA EL 1º ANIVERSARIO DEL M-19!

¡JURAMOS VENCER Y VENCEREMOS!

¡A VENCER O MORIR POR LA ARGENTINA!



LOS NEGOCIOS DE LAS MULTINACIONALES Y EL AJUSTE

“...veo muy bien que el Gobierno de Cristina Fernández decida comenzar a bajar progresivamente los subsidios a las tarifas.” (Cristiano Ratazzi, Grupo Fiat Argentina)

Es imposible ocultar la incertidumbre y el malestar que generaron los anuncios del Gobierno Nacional. Por un lado, las multinacionales y los diferentes organismos que nuclean a los empresarios, salieron a respaldar la “eliminación” de subsidios, y el ajuste a amplios sectores de nuestro pueblo. Y por otro, el Gobierno con una ráfaga de informaciones trató de esconder el carácter antipopular del ajuste, y las falsedades que pretenden instalar con diferentes expresiones como “ajuste progresista” o “redistributivo”. El pueblo, que será el principal afectado, ya comenzó a dar muestras de malestar ante este nuevo ataque a las condiciones de vida de millones de compatriotas.

Algunas consideraciones:
En primer término los grandes empresarios apoyaron la medida porque se trata de una quita, solamente, de un ínfimo porcentaje de los subsidios. Y además, porque esta quita es acompañada por una suba en las tarifas, y las empresas con este Gobierno nunca perdieron sus negocios, extendiéndolos en forma récord de punta a punta en el país. El Ministro de Planificación Julio De Vido sostuvo: “...esto no implica aumento de tarifas sino el proceso de sinceramiento de un esquema.” La sinceridad de este funcionario, que no es tal, reafirma el mantenimiento de una u otra forma



las millonarias ganancias de las multinacionales y las grandes empresas, y la quita de la mínima porción de subsidios con un “tarifazo” de contra partida.

En segundo lugar, el Gobierno de Cristina Kirchner tendría que explicar el por qué del mantenimiento de millonarios subsidios a millonarias empresas por más de 6 años de gestión, que permanecen al día de hoy en su mayoría.

En tercer lugar, el ajuste afectará al conjunto del pueblo, principalmente a la clase obrera, a los asalariados, y a las capas medias. Jaime Campos, presidente de la Asociación Empresaria Argentina (AEA) sostuvo al respecto: “El avance hacia el reconocimiento del valor real de la energía es un cambio cultural necesario para la sustentabilidad energética... superando el acostumbramiento a pagar precios por debajo de su verdadero precio...”. Naturalmente, ninguno de los voceros de las grandes empresas

o el Gobierno títere ponen en el tapete las millonarias ganancias que producen las multinacionales en nuestra Patria, el usurero saqueo de nuestros recursos naturales o el tendal de pobreza, hambre y contaminación que dejan a su paso. Esta es la famosa “profundización del modelo”. (Ver recuadro de página 5: ¿Qué es la AEA?)

En cuarto lugar, nuestra política. El M-19 llama y convoca al conjunto del pueblo a luchar frente al ajuste y el plan de las multinacionales. Es preciso, en defensa de las condiciones de vida de millones de compatriotas enfrentar de forma organizada, con iniciativas aquí y allá, al ajuste antipopular de los monopolios y el kirchnerismo.

EL M-19 LLAMA A ENROLARSE A LA LUCHA CONTRA LA INVASION Y LA GUERRA SILENCIOSA DE LAS MULTINACIONALES

EL AJUSTE, UN ROBO MÁS DE LAS MULTINACIONALES



El gobierno como buen "populista", anunció cuidadosamente las primeras medidas de su plan de ajuste y buscó hacer creer que sólo iba a ser para los grandes capitales: "El gobierno anuló los subsidios a los servicios que beneficiaban a grandes empresas del sector financiero, juegos de azar, aeropuertos, telefonía móvil, petroleras y mineras. Además, se creó una comisión que revisará todos los subsidios en los servicios de agua, luz y gas y definirá su futuro" (Página 12, 03/11).

Muchos pueden pensar que esta medida afectaría solo a las ganancias de las grandes empresas y de los ricos. Pero no es así. Analicemos un poco. "El gobierno de Cristina Kirchner prepara un drástico recorte de los subsidios en agua, luz y gas para todos los sectores de la economía. La expectativa de máxima es rebajar por lo menos 20.000 millones de pesos de la partida de 75.000 millones contemplada para esas transferencias en el proyecto oficial de presupuesto del año próximo, revelaron altas fuentes de la Casa Rosada" (La Nación, 06/11). El total de subsidios es actualmente de \$75.000 millones. Este primer recorte sería de \$ 20.000 millones. Le llamarían "ajuste redistributivo", dando la idea de que pagarán más los más ricos y se protegerá a los más pobres. Es decir, se busca ahorrar 20.000 millones de pesos del total de los subsidios -1/4 parte de los mismos- para disponerlos para otros planes (básicamente sostener el aumento del dólar y la inflación de manera más gradual, así no

sentimos tanto sus consecuencias). La medida oficial consiste en decir que pasará a subsidiar al usuario y no a la empresa, siendo el usuario quien deberá renunciar al subsidio o iniciar el trámite para seguir recibéndolo. Es decir pagarían los que quieren y de los que no, obligados por el Estado los que pueden. Esto tiene 2 matices (siguiendo el discurso oficial): - uno, suponiendo que los usuarios pasarían a pagar lo que antes el Estado les daba a las empresas, es decir, los usuarios subvencionarían las ganancias de las multinacionales, ya que estas automáticamente aumentarán precios para sostener sus macro ganancias; - y segundo, el que no quiera renunciar al subsidio deberá mediante declaración jurada, someterse a una inspección de la AFIP, la cual según ingresos del usuario determinara si puede pagar o no, el aumento de tarifas. Todos saben que el que tiene un sueldo de 3000 pesos para la AFIP es clase media.

El gobierno ha anunciado que a partir de enero será necesario presentar una declaración jurada si es que se desea no recibir aumento de tarifas en luz, agua y gas. Según la mecánica establecida por el Gobierno los usuarios recibirán una "especie de declaración jurada" en la que deberán decir si necesitan o no las subvenciones. Si dicen que no, empezarán a pagar más caros los servicios. Si dicen que sí, el Gobierno analizará, con las bases de datos de la ANSeS y la AFIP y con asistentes sociales. También aplicará una tarifa diferenciada en el transporte, a través de

la tarjeta SUBE. Con esto se ha terminado el verso de que el quite de los subsidios no iba a provocar suba de las tarifas, ya que según han dicho funcionarios diversos "sólo los jubilados y quienes cobren la Asignación Universal por Hijo se salvarían de los aumentos", que van a afectar a la mayoría de los trabajadores y la clase media. Empezar por aumentar las tarifas en los barrios más acomodados es solo una artimaña para hacer pasar lo que es un tarifazo generalizado, mientras las empresas monopólicas (multinacionales) que brindan esos servicios siguen ganando escandalosamente. Así se obliga a pagar tarifas más altas a la clase media y a los trabajadores para mantener las ganancias de las contaminantes y saqueadoras multinacionales que se quedaron con el control de los servicios públicos gracias a "Democracias" de la era Menem y Cavallo. El caso de quita de subsidios a las petroleras, impactará inmediatamente en el precio de las naftas y el gas oil, es decir, en el transporte; esto amén de los subsidios que reciben las propias empresas del transporte; generando así una espiral de aumento de precios en todos los rubros de la economía, ya que todo se mueve con combustibles y transporte.



Entonces la demagogia, la trampa: es hacer creer que los platos rotos de la quita de los subsidios lo van a pagar los capitalistas y no los trabajadores y usuarios. Pero la realidad es muy distinta: en empresas como las de telefonía celular, o las de combustibles, a

inmediatamente lo trasladarán a los precios. En fin, lo mínimo que indican estos datos, es que se quitarían un cuarto de todos los subsidios que hoy otorga el Estado a los monopolios (tener en cuenta que todos los gobiernos desde la dictadura del 76 hasta la fecha han

decir el ajuste no es más que una forma de agregar plata a la canasta de las multinacionales, ya que lo que el Estado ahorra se lo da por otro lado y lo que el Estado dejó de darle por subsidio se lo daría el usuario final.

En resumen el ajuste redistributivo no es más que una mecánica (aparte de las tradicionales, anteriores al subsidio) para pasar la plata de los bolsillos del pueblo a las arcas de las multinacionales imperialistas. Ilustrativamente diríamos: si antes de esta medida las multi se beneficiaban por medio de subsidios, deuda externa, precio del dólar y realización de infraestructura para ellas, después del ajuste, diríamos que la plata ahorrada del subsidio (20.000 millones, $\frac{1}{4}$ de los subsidios estatales) se usaría para dárselas con más pago de deuda, con más compra de dólar y más realización de obras para multinacionales, y encima sumarle lo que pagarían los usuarios.



ANTES DE LA MEDIDA "POPULAR":
ROBO MULTINACIONALES = (DEUDA EXT.+COMPRA DÓLAR+OBRAS INFRAESTRUCTURA) + SUBSIDIOS DEL ESTADO

CON LA MEDIA "POPULAR":
ROBO MULTINACIONALES = (DEUDA EXT.+COMPRA DÓLAR+OBRAS INFRAESTRUCTURA + $\frac{1}{4}$ SUBSIDIOS ESTADO) + $\frac{3}{4}$ SUBSIDIOS ESTADO + PAGO AUMENTO POR USUARIOS

partir de diciembre la plata que les deje de entrar por la vía de los subsidios, la van a garantizar por la vía de los aumentos de los precios. El minuto del teléfono, el mensaje, los abonos o las facturas, todo va a salir más caro. Esta realidad es así porque en el país no rige y nunca regirá un verdadero control de precios mientras las multinacionales sean dueñas de la economía nacional. Moreno histeriquéa a los empresarios con que los va a controlar, pero se trata sólo de circo para la TV. Así que, en ausencia de un verdadero control o congelamiento de precios, la cosa será simple: lo que pierdan las empresas en subsidios

subvencionado a las grandes empresas y multinacionales). Esta plata (20.000 millones) que en teoría ahorraría el Estado en subsidios a las multinacionales, pasaría a ser regalada a las mismas multinacionales por otros clásicos medios de extorsión a nuestro país: por medio de los pagos de la deuda externa (ya que los dueños de las multinacionales son los acreedores de la deuda), por medio de sostenimiento del dólar (ya que el Estado debe poner cada vez más plata para comprar y sostener el actual precio del dólar y así mantener los bajos niveles salariales de las empresas) y por medio de obras de infraestructura que el Estado le hace a los monopolios. Es

La síntesis en criollo, es que, lo que en teoría deja de darles el Estado por subsidio (20.000 millones) a los monopolios, pasarían estos a recibirlo por medio de deuda externa, dólar, con el agregado de plata nueva que el pueblo pagaría por esa supuesta reducción de subsidios, que no es más que un jeringazo de medidas impositivas-legales para saquear más los bolsillos de un pueblo y país.

“OFICIALISTAS Y OPOSITORES”

EL PUEBLO ESCRIBE SU PROPIA HISTORIA

“Cuando la burguesía liberal concede reformas con una mano, siempre las retira con la otra, las reduce a la nada o las utiliza para subyugar a los obreros, para dividirlos en grupos, para eternizar la esclavitud asalariada de los trabajadores. Por eso el reformismo, incluso cuando es totalmente sincero, se transforma de hecho en un instrumento de la burguesía para corromper a los obreros y reducirlos a la impotencia. La experiencia de todos los países muestra que los obreros han salido burlados siempre que se han confiado a los reformistas.” (Lenin, Marxismo y Reformismo, 1913)

En cada proceso electoral el capitalismo invierte sumas siderales de dinero, para que luego sus candidatos electos les garanticen y faciliten todo tipo de negocios a las transnacionales, en nombre de la “democracia”. El poder determina, ahora con el perfeccionamiento de las elecciones primarias, a sus mejores representantes: Presidentes, Senadores, Diputados, Gobernadores, Intendentes y Concejales para defender sus intereses y privilegios.

¿Por qué el Gobierno no hizo campaña electoral anunciando el ajuste que está empezando a aplicar?
¿Por qué el oficialismo no transparentó que pretende que los salarios se mantengan, ampliamente, por debajo del 40% de aumento en los precios?
Porque los políticos, tanto oficialistas como “opositores”, se paran desde la representatividad del pueblo y sus intereses, pero sólo por un tiempo: la campaña electoral y el día de votación; para luego continuar respondiendo a los enemigos del pueblo, a las multinacionales y a las grandes empresas que los financian y a quienes sirven.

Las elecciones valen en tanto se escojan presidentes que garanticen las millonarias ganancias de los monopolios, senadores y diputados que legislen favoreciendo al capital, gobernadores e intendentes que sostengan el banquete para unos pocos y distribuyan migajas al pueblo, y concejales serviles a estos intereses.

La regla general indica que después de toda elección ganada por estos títeres, las medidas y las leyes antipopulares siguen a la victoria de la jornada.

Esta visión general introduce la actual coyuntura post electoral, manipulada para reducir a la impotencia a nuestro pueblo e impedir los cambios que reclama.

¿OFICIALISMO VS. OPOSICIÓN?

Los poderosos medios de comunicación, luego del triunfo electoral del kirchnerismo, instalaron una nueva polarización entre oficialistas y opositores. En la supuesta “vereda de enfrente” de los K se ubicaron a los candidatos que protagonizaron una buena elección, encabezados por Macri del PRO y Hermes Binner del Partido Socialista-Frente Amplio Progresista. Desenmascaremos algunas falsedades:

Extrañamente, o no tan extrañamente, oficialistas y “opositores”, coincidieron en dos aspectos centrales de “gestión” para los próximos años: ante la crisis mundial, que toca las puertas de nuestro país, consideraron frenar las peticiones salariales y contener las ganancias de las grandes empresas. ¿Son comparables las millonarias ganancias de las multinacionales, con los \$2.500 promedio que perciben los trabajadores, o los miserables \$1.200 pesos de los miles de “cooperativistas” del plan Argentina Trabaja o los \$150, \$300 o \$450 con que se subsidia la desocupación? Evidentemente, si las multinacionales han amasado fortunas en la “era K” ha sido gracias a la creciente súper explotación, al sudor de los trabajadores y al tendal de pobres que los negocios dejaron en el camino; y también, a las posibilidades que dotaron los gobiernos de turno para saquear nuestros recursos naturales, abrir nuevos mercados y recibir garantías jurídicas y jugosos subsidios millonarios.



TODO ESTÁ PERMITIDO, MENOS SACAR LOS PIES DEL PLATO

En el juego electoral y la disyuntiva “oficialismo-oposición” todo está permitido si se mantiene dentro de los límites institucionales; y todo está “prohibido” si rebalsa lo institucional, y más aún si se comienza a hacer visible la necesidad de terminar con el banquete de los poderosos. En el marco de la “oposición”, tanto la derecha del PRO como los “centro-progresistas” se horrorizan ante las luchas o los proyectos que lesionan al Poder, y gritan como corderos histéricos si de Revolución se trata. Sin embargo, los tiempos venideros irán abriendo aguas entre, solamente, dos posibles posiciones: o se está con las multinacionales, o se está en contra de las multinacionales. La distinción oficialismo-oposición no deja de ser una farsa que busca atar de pies y manos al pueblo, e impedir su acción directa, su organización y la construcción de formas poder popular autónomo, por fuera de la podredumbre estatal y sus instituciones corrompidas.

SECTORES POPULARES EN EL PARLAMENTO BURGUÉS

“Cuanto mayor es la influencia de los reformistas en los obreros, tanto menos fuerza tiene éstos, tanto más dependen de la burguesía y tanto más fácil le es a esta última anular con diversas artimañas el efecto de las reformas. Cuanto más independiente y profundo es el movimiento obrero,

cuanto más amplio es por sus fines, más desembarazado se ve de la estrechez del reformismo y con más facilidad consiguen los obreros afianzar y utilizar ciertas mejoras.” (Lenin, Marxismo y Reformismo, 1903)

Dejando a un lado el circo mediático orquestado por el Poder, también debemos destacar que las elecciones del 23 de octubre permitieron el ingreso de compañeros y compañeras, representantes de diferentes sectores obreros y populares en lucha a niveles legislativos, principalmente a la cámara de diputados y a Concejos Deliberantes. A pesar de constituir un hecho complejo, y de características particulares, no deja de ser un importante frente a tener en cuenta para potenciar la lucha por mejores condiciones de vida, por el desenmascaramiento de los planes de la clase política pro monopolista, y centralmente, para alimentar la decidida resistencia ante las transnacionales. Este instrumento, de utilizarse correctamente, puede hacer avanzar al pueblo parcialmente. Decimos “utilizarse correctamente” porque también se puede usar incorrectamente:

Con esto nos referimos, en primer término, a que un lugar en el aparato del Estado no debe verse como una cuota de poder en la sociedad, porque no lo es. Con esta lógica podríamos llegar a pensar que tenemos que conquistar el poder por pedazos y que con cada candidato electo tenemos una nueva cuota. El Poder está en las masas populares organizadas.

En segundo lugar, esta posición puede servir para acumular fuerzas, pero esas fuerzas no se encuentran dentro de los establecimientos legislativos, en sus “roscas” u oficinas. La tesis de la lucha desde el interior del parlamento o de cualquier institución legislativa como camino y fin no deja de ser un cuento típico de los pícaros y corruptos que se prenden a cada negocio y corruptela, en nombre de la “democracia”.

En tercer y último lugar, creemos que las bancas legislativas populares deben actuar como instrumentos que permitan acumular realmente fuerzas en favor del pueblo y sirvan a las luchas cotidianas, a su difusión y extensión.

Ya Lenin nos indicaba al respecto de

cómo debe ser usado el parlamento de manera revolucionaria y no desde el ángulo reformista y oportunista:

“Los oportunistas de la socialdemocracia contemporánea, que han sustituido a Marx por Scheidemann, se han aprendido de memoria el precepto de que “debe utilizarse” el parlamentarismo (eso es indiscutible); pero han olvidado las enseñanzas de Marx acerca de la democracia proletaria a diferencia del parlamentarismo burgués.

El pueblo necesita la república para que las masas se eduquen en los métodos de la democracia.

Necesitamos no sólo una representación de tipo democrático, sino también la administración del Estado por abajo, por las propias masas, la participación efectiva de éstas en toda la vida del Estado, su papel activo en la dirección. Sustituir los viejos órganos de opresión -la policía, la burocracia, el ejército regular- por el armamento de todo el pueblo, por una milicia realmente general: ése es el único camino que garantizará al país un máximo de seguridad contra la restauración de la monarquía, que le permitirá avanzar consecuente, firme y resueltamente hacia el socialismo, no “implantándolo” desde arriba, sino elevando a las grandes masas de proletarias y semiproletarias hasta el arte de gobernar el Estado, hasta la facultad de disponer de todo el poder del Estado.”

Lenin, UNA MILICIA PROLETARIA, Pravda” núm. 36, 3 de mayo (20 de abril) de 1917. T. 31, págs. 286-289.

Lo fundamental para los revolucionarios que desean y aspiran a un Poder Revolucionario lo explicaba certeramente Lenin en su consigna Todo el Poder a los Soviets:

“...significa transformar por completo y de manera radical la vieja máquina del Estado, un aparato burocrático que frena todo lo democrático; significa suprimir dicho aparato y remplazarlo por otro nuevo, popular, o sea, auténticamente democrático, el de los Soviets, el de la mayoría organizada y armada del pueblo: obreros, soldados y campesinos; significa ofrecer la iniciativa y la independencia a la mayoría del pueblo no sólo en la elección de los diputados, sino también en la administración del Estado y en la realización de reformas y

transformaciones. (...) Falta de fe en las masas, miedo a su iniciativa, temor a que actúen por sí mismas, estremecimiento ante su energía revolucionaria, en vez de un apoyo total y sin reservas: tales han sido los mayores pecados de los jefes eseristas y mencheviques. Ahí está una de las raíces más profundas de su indecisión, de sus vacilaciones, de sus incontables e infinitamente estériles tentativas de verter vino nuevo en los viejos odres de la vieja máquina estatal, burocrática.”

El problema fundamental de toda revolución, Lenin Rabochi Put N° 10 del 14 (27) de setiembre de 1917

LOS PUEBLOS ESCRIBEN LA HISTORIA: ES TIEMPO DE LUCHAR CONTRA LAS MULTINACIONALES Y ENFRENTAR SU PLAN

Como ya vimos, no negamos la necesaria lucha por mejoras y reformas, incluso que no lesionen al Poder. Pero esas mejoras conquistadas deben servir para continuar la lucha en condiciones más favorables. Las clases dominantes pretenden que las inmensas mayorías populares se conformen con las migajas que caen de su banquete, convocando al pueblo, cínicamente, a administrar las migajas y la pobreza, creando innumerables espacios institucionales, comisiones y otros circos para distraer y dilapidar esfuerzos.

La tarea fundamental es continuar acumulando fuerzas, alimentado la unidad popular y desarrollando o aportando a las experiencias de organismos de masas que vayan generando el terrero para la construcción de un verdadero Poder Popular Autónomo y Alternativo al orden capitalista e independiente del Gobierno, que se sostenga integralmente, política, material y técnicamente, frente el Poder Monopolista. De esto nuestro pueblo ha transitado innumerables experiencias y nuevos senderos van sembrando la tierra fértil. El M-19, desde su accionar consiente e independiente, va aportando en este sentido.

Para lograr el porvenir que soñamos, no hay otra opción que luchar contra las multinacionales y vencerlas.

LA REBELIÓN DE LOS PUEBLOS, LA CAMPAÑA "ANTITERRORISTA" Y LA PAZ



partir de los aberrantes atentados a las torres gemelas en Nueva York y al Pentágono en Washington, el Gobierno norteamericano inició una verdadera oleada de "lucha", no contra el terrorismo, sino contra la rebelión de los pueblos. Dichos sucesos sirvieron de pretexto para encasillar a los revolucionarios, a los insurgentes, a todos aquellos que se rebelan al injusto orden vigente, bajo la común denominación de terroristas. Los imperialistas norteamericanos, que protagonizan genocidios, matanzas indiscriminadas, masacres, bombardeos masivos, exterminios y torturas, para mantener el dominio de las transnacionales, no dudan en crear guerras o aplastar a los pueblos que resisten. Los criminales yanquis son los principales terroristas del mundo, trasladando su locura guerrillera a cada rincón de esta tierra donde hay jugosos negocios, recursos naturales, trabajadores y campesinos para explotar, y tierras para arrasar.

En América Latina esta cínica oleada sirvió para señalar a las organizaciones revolucionarias que combaten la injusticia social y la entrega nacional, con el propósito de exterminarlas: principalmente a las FARC-EP (Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia – Ejército del Pueblo), el ELN (Ejército de Liberación Nacional) de Colombia, el MRTA (Movimiento Revolucionario Túpac Amaru) de Perú, el PCP-Sendero Luminoso y el Ejército del Pueblo Paraguayo (EPP) de Paraguay. Bajo el llamado a la Paz, al fin de los conflictos, las transnacionales usureras y sus títeres en los Estados latinoamericanos,

Apretenden acallar toda voz rebelde y continuar sin mayores problemas el saqueo de recursos naturales, la explotación, la profundización de la miseria y el hambre. Pero la historia demuestra que la rebelión de los pueblos, su insurgencia, no es terrorismo.

Terrorismo es la barbarie que imponen los monopolios y sus fusiles; es la creación del monstruo nuclear que tuvo su mayor crimen en Hiroshima y Nagasaki; es la imposición de dictaduras militares genocidas y de gobierno civiles fascistas; es la formación de represores en el arte de las torturas, la violación y el asesinato; es la invasión sanguinaria; es la agresión, la asfixia a las economías y la guerra a Naciones soberanas; es la intervención directa de fuerzas militares imperialistas en asuntos internos de otros países; es el mantenimiento de la brutal carrera armamentística; es la condena al hambre y la miseria a millones y millones de seres humanos; es el mantenimiento en el atraso y la indignidad al menos a dos tercios de la población mundial a través del FMI, el Grupo de los países desarrollados, el G-20 y tantos otros armados de imperialistas y títeres que conforman la internacional del crimen. Estados Unidos, gendarme y protector de los intereses de las multinacionales en el mundo, persigue sueños genocidas, bañando de sangre a los pueblos y actuando política y militarmente para poner "orden" en los continentes. Aquellos que no aceptan la paz de los cementerios no son terroristas, sino insurgentes, revolucionarios.

OBAMA TERRORISTA, CRISTINA TÍTERE:

Esta realidad no pasa por alto en nuestro país. El reciente encuentro de Cristina Kirchner y el presidente norteamericano Obama, en el marco del G-20, ratificó la buena voluntad de ambas partes. La presidenta de nuestro país mostró nuevos gestos de "lamebotismo", al decir de Fidel,

ante los representantes del imperialismo norteamericano. Los medios de comunicación masivo, dejaron entrever -entre diversos temas tratados-, la adhesión del Gobierno Nacional a la campaña "antiterrorista" que encabezan los terroristas yanquis, prometiendo una mejor y más efectiva legislación del tema. Un nuevo paso "nacional y popular" del Gobierno K en la defensa irrestricta de los intereses imperialistas en nuestra Patria. Se trata de una nueva avanzada antinacional y antipopular que ya tiene antecedente: en 2007 los Kirchner impulsaron la sanción de la ley 26.268 junto a otras, como la 25.241, 25.246, 26.023 y 26.024, adoptadas a partir de las convenciones antiterroristas celebradas por la Organización de Estados Americanos y convalidadas por la mayoría de la "oposición".

EL DERECHO A LA REBELIÓN DE LOS PUEBLOS Y A LA BELIGERANCIA POPULAR:

Asumir el derecho a la rebelión y a la beligerancia popular no significa renegar de la paz, máxima utopía de los pueblos. Pero no puede haber paz verdadera si no existe justicia social, si la soberanía es aplastada cada día y millones de compatriotas deben sufrir el hambre y la pobreza. Y mucho menos si en tierras latinoamericanas, en la mayoría de nuestros países, las multinacionales mantienen sus negocios a costa de la sangre y el sudor de nuestros pueblos. Por ello la rebelión, la lucha revolucionaria y la beligerancia popular son recursos necesarios de los trabajadores, los campesinos y los pobres de la ciudad y el campo para modificar el rumbo que pretenden perpetuar las minorías cómplices del lujo, a costa de las mayorías condenadas a la miseria.

Cuando una causa es justa, como la independencia y la libertad, la rebelión de los pueblos es legítima y justa.



CAYÓ EN COMBATE

las FARC ante la muerte del Comandante, son tan ignorantes que ni siquiera merecen el gesto de nuestro desprecio. No se resquebrajó el mito de Alfonso Cano, como afirman perdidos en la borrachera de su triunfalismo. No han logrado advertir que la imagen de Alfonso caído en combate en la vereda Chirriaderos crece como arquetipo y es motivo del más encumbrado orgullo fariano y de un pueblo que ha sido capaz de producir comandantes luminosos. Están tan perdidos, que todavía celebran la muerte del más ferviente partidario de la solución política y la paz.

La moral del guerrillero fariano siempre se crece en la adversidad porque es de estirpe

bolivariana y marulandiana. Aquí hay conciencia, anhelo incandescente de combate y de victoria. Todo por la dignidad de un pueblo, por su libertad. Pierden su tiempo, alucinan, los que sueñan con la claudicación y desmovilización de la guerrilla.

Crecerá el raudal sonoro de la protesta y la movilización popular que hoy asusta a la oligarquía neoliberal que lacera la soberanía con su política de "seguridad", que contra Colombia y su gente, favorece la inversión y los intereses de las transnacionales. Que empiecen a temblar los usurpadores del poder que hasta hoy se han negado a pagar la inmensa deuda social contraída con el pueblo. La indignación está recorriendo el mundo en medio de la crisis sistémica del capital. Pueden estar seguros que no podrán detener el fuego insurgente contra la tiranía, por la paz, y que la guerrilla redoblará su trote hacia la victoria con las banderas del Movimiento Bolivariano desplegadas al viento, con el pueblo.

Queremos informarles que el camarada Timoleón Jiménez, con el voto unánime de sus compañeros del Secretariado, fue designado el 5 de noviembre, nuevo comandante de las FARC-EP. Se garantiza así la continuidad del Plan Estratégico hacia la toma del poder para el pueblo. La cohesión de sus mandos y combatientes, como decía Manuel Marulanda Vélez, sigue siendo uno de los más importantes logros de las FARC.

Comandante Alfonso Cano: sus lineamientos en el campo militar y político, serán cumplidos al pie de la letra.

¡VIVA LA MEMORIA DEL COMANDANTE ALFONSO CANO!

HEMOS JURADO VENCER, Y VENCEREMOS.

Secretariado del Estado Mayor Central de las FARC-EP

Montañas de Colombia, noviembre de 2011

En este número de Sendero reproducimos el comunicado de los hermanos farianos, del Secretariado del Estado Mayor Central, ante la reciente caída del heroico Comandante Alfonso Cano.

A los guerrilleros de las FARC-EP

A las milicias bolivarianas

Camaradas:

El 4 de noviembre cayó en combate el comandante de las FARC Alfonso Cano en las montañas del Cauca del municipio de Suárez. Desde hacía dos años lo perseguía una jauría de más de 7.000 hombres guiados por tecnología militar de punta y una flotilla de aviones y helicópteros, bajo las órdenes de asesores militares estadounidenses, mercenarios israelíes y el alto mando militar.

Los guerrilleros de las FARC nos sentimos orgullosos de que el comandante haya caído peleando en el campo de combate y muerto como mueren los verdaderos jefes militares, los héroes del pueblo, los valientes. Mostrando con su grito de guerra y con el plomo, con su ejemplo, que así mueren los hombres y las mujeres cabales, consecuentes con lo que piensan, y que juraron por la justicia y la dignidad del pueblo, pelear hasta las últimas consecuencias. Éste es el ejemplo que llevarán galvanizado siempre en la conciencia los guerrilleros de las FARC que han jurado vencer, y vencerán.

No hay muerte más hermosa que la que sobreviene peleando por la libertad, por una causa altruista, colectiva, vislumbrando en su sueño, como Alfonso, la Nueva Colombia, la de la dignidad humana, la del empleo, la de la educación y la salud gratuitas, la de la soberanía del pueblo, de la tierra para los campesinos, de la vivienda para los que carecen de ella, una patria nueva, socialista, justiciera, bolivariana, propulsora de la concreción en el continente de una Gran Nación de Repúblicas hermanas.

Esos pobres analistas y políticos mediocres, aduladores del poder, que hoy hablan del derrumbe de

ASÍ NO ES, SANTOS, ASÍ NO ES



Todos tenemos que morirnos, Santos, todos. De eso no va a escaparse nadie. Unos de un modo y otros de otro. Unos por una causa y otros por otra. Algunos escogen una muerte heroica, gloriosa, profundamente conmovedora. Otros prefieren morir de viejos, de un infarto o diabetes, tras una larga enfermedad en una cama o endrogados en medio de un burdel.

Es como la vida, unos prefieren pasarla haciendo dinero y engordando como cerdos, o practicándose cirugías para conservarse jóvenes, pisoteando a los demás y dándose ínfulas. Otros escogen caminos más nobles. Y son muy felices así. Es un asunto de conciencia. Pretender intimidarlos para que acepten vivir como los primeros es un error.

Y todavía más grave es matarlos. Pretender exhibirse como modelo de civilización y decencia dando la orden de despedazarlos a punta de bombas, plomo y metralla. O como sea. Por ejemplo, de dos balazos por la espalda cuando se llega en la noche a casa. O molidos a golpes en una celda. O desmembrados con una motosierra. O con la cabeza mochada a machete.

Al expresar el dolor que la torturaba por la muerte de su Jefe, decía una guerrillera que hombres como él quedarán para la posteridad y el pueblo los recordará como lo que fueron, inmortales. Otro enviaba una nota a sus mandos diciendo, aquí estamos para ayudar en todas las tareas que ustedes nos orienten. Les brindamos nuestra solidaridad en este momento.

Yo no sé. Pero eso de ostentar poder y mostrarse amenazante y brutal, no puede ganar las simpatías de nadie. De nadie que no sea ostentoso y brutal como el que lo hace. La historia nos enseña que a la inmensa mayoría de seres humanos les repugna ese tipo de fanfarronadas. De niños aprendemos que sólo los ogros más malvados suelen actuar de ese modo.

Y con el tiempo aprendemos a asociar esas conductas a los seres más perversos. Matar salvajemente a un ser humano, con métodos notoriamente desproporcionados, para pararse sobre su cadáver y señalar a otros que les tiene reservado el mismo tratamiento, tiene la virtud de producir un efecto contrario. Ningún hombre se dejará humillar de ese modo.

Homero fue un maestro en desentrañar el alma. Tras dialogar con Príamo, Aquiles comprende la dimensión de los troyanos y la bajeza de la causa griega. Asume lo miserable de haber paseado el cadáver de Héctor, atado a su carro, frente a sus seres queridos y su pueblo. Por eso decide inmolarse en la refriega, para no aparecer como vencedor con ese ejército.

Son los gestos de grandeza moral los que hacen imperecederos a los hombres. Sólo las mentes más enfermas y enajenadas pueden sentir alguna simpatía por Adolfo Hitler. Aunque en su momento muchos lo hubieran aplaudido. El tiempo terminó por ubicarlo en el infame lugar que le correspondía. Creo que a los Santos y Pinzones les reserva una suerte similar el destino.

No puede ser de otro modo. El grado de ruindad moral que exhiben horroriza al más sano de los juicios. Muy poca gente conoce en el reinado de cuál emperador romano fue crucificado Jesús. Pero creo que por encima de las propias creencias, en todas partes se profesa el más elevado respeto por él. Porque prefirió el suplicio y la cruz antes que renunciar a sus ideas.

Y porque esas ideas abrigaban un altísimo grado de humanidad. Eran buenas, buscaban la felicidad general, ensalzaban a los

pobres e incluso fustigaban a los ricos, proclamaban que todos los hombres eran iguales. Sólo proponía a hombres y mujeres que lo abandonaran todo y lo siguieran en la propagación de esa fe, de esa verdad, decía.

Pero lo coronaron de espinas, lo abofetearon, lo crucificaron y lancearon. Se burlaron de él. Habían preferido liberar en su lugar al peor de los criminales. Sin embargo fue ese Cristo el que los sobrevivió a todos. Pese a que hubieran perseguido por siglos a sus seguidores. De nada sirvió arrojarlos a los leones ante la aclamación general de la plebe en el circo.

Esta gente lleva medio siglo en esto, Santos. Algunos, de cabeza blanca, cuentan historias de sus días en Marquetalia. Otros hablan de los años en el Guayabero, de los primeros diálogos cuando Belisario. Hasta afirman que si entonces el gobierno hubiera pensado mejor, las cosas en el país hubieran sido muy distintas. La soberbia ha podido más que la razón.

Muchos cuentan experiencias de la guerra integral de Gaviria y su creación de las brigadas móviles. Y muchísimos más vivieron aquí lo del Caguán. Una enorme masa llegó después a estas filas. En ese devenir, seguramente, se han presentado múltiples desertiones y traiciones. Pero no ha sido lo determinante. Son más y más los revolucionarios y cuadros convencidos.

Esta gente ha construido una epopeya sin antecedentes en ningún lugar ni época histórica. No hubiera sido posible sin el más extraordinario altruismo. Ni siquiera las fuerzas especiales del Ejército pudieron operar en el terrible invierno de esas abruptas cordilleras guerrilleras. Pero allá mismo viven ellos, aman, sueñan un mundo mejor y luchan por conseguirlo.

Primero, entre groseros chistes, exhibieron el cuerpo despedazado de Raúl Reyes. Después recogieron exultantes la mano arrancada a Iván Ríos. Rugieron orgullosos más tarde cuando con toneladas de bombas quitaron la vida al Mono. Ahora, llorando de felicidad, dan el parte ensangrentado sobre Alfonso. Macabro rostro el de esa bella democracia.

La cabeza de José Antonio Galán, así como cada una de sus extremidades, exhibidas a manera de escarmiento para evitar otro alzamiento comunero, no lograron impedir la gesta por la independencia. Ni su triunfo. El pueblo empeñó en ello miles de muertos y heridos, gran ruina y enormes sufrimientos. Hubiera sido mejor de otra manera, pero la Corona no quiso.

Las FARC son miles y miles de revolucionarios que soportan las más duras condiciones porque creen firmemente en su causa. No ganan un solo centavo, no poseen nada material, el movimiento les da lo que necesitan. Y el movimiento son todos ellos. Son una impresionante creación histórica, aquí, en Colombia, ante nuestros ojos. Así no es Santos, así no es.

Timoleón Jiménez
Comandante del Estado Mayor Central FARC-EP
Noviembre 2011